

Habla Gelbard

- Subsecretario de Estado norteamericano analizó el momento político chileno.
- Reelección de Pinochet: "No quiero especular al respecto. Chile debe decidir su futuro".
- Relaciones bilaterales: "Principales problemas son el caso Letelier y el de Rodrigo Rojas".
- Panamericanos: "Negamos una visa porque tenemos pruebas serias de participación en actos de violación de los derechos humanos".

Por Elena Martínez

El Subsecretario de Estado Adjunto para Asuntos Interamericanos de los Estados Unidos, Robert Gelbard, señaló ayer que "el pueblo chileno debe decidir su propio futuro", al referirse a los mecanismos de sucesión presidencial, y ante una consulta respecto a cómo vería su Gobierno la eventual reelección del Presidente Pinochet si éste gana el próximo plebiscito, manifestó que "no quiero especular al respecto".

El alto personero concedió una entrevista a "El Mercurio" durante el vuelo entre Santiago e Isla de Pascua, lugar en el que asistió a la inauguración de la extensión de la pista del aeropuerto de Mataveri. Entre otras materias, Gelbard analizó el modelo económico chileno, la situación política, el plebiscito para la sucesión presidencial, el caso Letelier y el problema derivado de la participación de un equitador chileno en los juegos panamericanos.

¿Cuál es su posición respecto del modelo económico vigente en Chile y

qué opina de él comparándolo con otros países latinoamericanos?

Hemos dicho que consideramos al programa macroeconómico chileno entre los mejores del hemisferio y, quizás, uno de los modelos del Tercer Mundo. Hemos visto en Chile un esfuerzo exitoso de reconstruir las bases de la economía para enfatizar las exportaciones no tradicionales y para utilizar un modelo macroeconómico mucho más eficiente y productivo que otros países; y, en este sentido, las autoridades norteamericanas han señalado también que consideran a Chile un éxito.

¿Coincide en que las relaciones son delicadas y difíciles como lo han afirmado, entre otros, los embajadores Barnes y Errázuriz?

Bueno, es claro que no se puede llegar y decir que no son normales. En algunas maneras son normales; pero también es claro que son difíciles en

(Continúa en la página A 10)